

## Importa México 47% más granos (Reforma 11/06/12)

Importa México 47% más granos (Reforma 11/06/12) El alza en las importación ha afectado el precio de la tortilla, que subió 12.9 por ciento en el primer cuatrimestre, respecto al mismo lapso de 2011 Por Monserrat Bosque Cd. de México México (11 junio 2012).- La baja producción de granos que han dejado las heladas y sequías en el País provocó que, en el primer cuatrimestre del año, el volumen de las importaciones de éstos aumentara 47.5 por ciento respecto a 2011. Esto, según datos tanto del Departamento de Agricultura de EU como de la Secretaría de Agricultura de México. Mientras que de enero a abril de 2011 el volumen de las compras de granos fue de 7.6 millones de toneladas, este año la cifra se elevó a 11.2 millones, con especial énfasis en el maíz y el trigo. Sin embargo, en 2012, no sólo creció el volumen de estos productos que entraron al País, sino su valor. Esto último, debido a la volatilidad en el tipo de cambio. Así, el valor de las importaciones de granos aumentó 75 por ciento, pues pasó de 2 mil 164.9 millones de dólares en el primer cuatrimestre del año pasado a 3 mil 799.4 millones este año. Lo anterior se refleja en el impacto al consumidor: se ha incrementado el precio de algunos alimentos, como la tortilla, que subió 12.9 por ciento en los primeros cuatro meses del año respecto al mismo periodo de 2011. Pero el incremento más importante fue en tiendas de autoservicio, donde el aumento fue de 26 por ciento, de acuerdo con Grupo de Consultores en Mercados Agrícolas (GCMA). Para Juan Carlos Anaya, director general de GCMA, el fuerte incremento en las importaciones es resultado de fenómenos climáticos, lo que provocó pérdidas de millones de toneladas en alimentos. "Crecimos en volumen por la menor producción que se obtuvo a causa de los fenómenos climáticos, pero, además, estamos importando más caro por la volatilidad del peso frente al dólar", advirtió. Un análisis de la firma destaca que tan sólo la compra de maíz extranjero creció 67.9 por ciento, mientras que, en valor, la variación fue de 122 por ciento. Estimaciones de la consultora Rabobank prevén un récord histórico en el volumen de importación de este grano. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo